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édito

Rester solidaires et responsables dans le contexte de crises multiples que 
nous vivons est sans doute le principal message que je souhaite partager 
avec vous dans cet édito.

Face aux nombreux enjeux et défis qui se présentent à nous, une 
mobilisation collective est nécessaire : travailler ensemble en confiance, 
s’écouter et se respecter. Il convient aussi de requestionner nos modes 
de vie, de faire preuve de plus de sobriété et de partager les efforts. Cet 
état d’esprit, nous le cultivons avec vous quotidiennement. Il participe à 
notre bien-vivre ensemble. Il fait partie de notre ADN, de notre identité. 
Je sais pouvoir compter sur nos nombreuses ressources locales pour 
traverser cette période plus difficile, et en particulier sur tous ceux qui 
entreprennent et s’engagent au service des habitants et du territoire. Un 
grand MERCI à eux !

En tant qu’élus, conscients des nombreux enjeux, nous sommes 
amenés à faire des choix et à trouver des compromis pour œuvrer « en 
responsabilité » dans l’intérêt général, avec une vision globale et d’avenir. 
Nous avons à cœur de favoriser la cohésion sociale, d’offrir à chacun un 
cadre de vie agréable et durable, de favoriser le civisme et la citoyenneté, 
de maîtriser et toujours équilibrer nos budgets. Soyez assurés de notre 
engagement permanent sur tous ces sujets !

Vous trouverez dans ce Poiré Mag de nombreuses décisions, initiatives 
et actions qui reflètent bien mes précédents propos. Un focus particulier 
est fait sur la gestion de notre patrimoine bâti. L’entretenir et l’adapter à 
l’évolution des besoins est pour nous une nécessité. Optimiser l’utilisation 
des différents bâtiments tout en maintenant une bonne qualité d’accueil 
des usagers constitue également une priorité.

Pour terminer, avec l’ensemble des élus municipaux, nous aurons le plaisir 
de vous retrouver lors de la traditionnelle cérémonie des vœux qui aura lieu 
le jeudi 16 janvier à 19h à la Martelle. Un format nouveau cette année, sur 
une seule soirée, pour regrouper la population et les forces vives. Venez 
nombreux !

À l’aube des prochaines fêtes de fin d’année, nous vous souhaitons de 
profiter de chaque instant avec vos familles et vos proches. 
Joyeuses fêtes à toutes et à tous !

« Travailler ensemble 
en confiance »

Sabine ROIRAND
Maire 

Photo ci-dessus : soirée d’accueil des nouveaux habitants vendredi 27 septembre.
Ils arrivent de la région Parisienne, de la Picardie, de la Normandie ou encore des Pyrénées-Atlantiques ! D’autres choisissent en 
revanche de changer de commune, mais toujours en Vendée... Le dynamisme d’une ville à la campagne, à taille humaine, avec des 
équipements, des commerces et des services ont motivé leur choix sur notre commune. Le cadre de vie agréable ainsi que la qualité 
d’accueil ont également été soulignés à plusieurs reprises. Bienvenue à toutes et à tous !
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                                                       Festival du livre et de la BD
Joli succès avec près de 500 visiteurs pour la seconde édition 
de cet événement organisé par l’Amicale du Beignon-Basset ! 

Plus de 3 000 personnes au stade de l’Idonnière 
Malgré la défaite, les Genôts se sont battus avec cœur face     

aux Girondins de Bordeaux.

Le retour de la vague rose avec La Joséphine 
Merci pour votre mobilisation sur cet événement qui rassemble 

les femmes autour de la lutte contre le cancer du sein.

                                            Les maternelles se rencontrent
Mi-octobre, les élèves de maternelle du Chemin des Amours 

sont venus rencontrer ceux de l’école de l’Idonnière. L’occasion 
de découvrir leur future école et d’apprendre à se connaître ! 

                        Vacances d’automne avec Solidavie
De belles activités proposées par l’accueil de loisirs ! 
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instants choisis

1

Les membres de l ’association Raid Aventure Pays de Vie.

Crédit : @ axelmartin__
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         Semaine bleue
De nombreuses activités ont été proposées en octobre aux 
personnes âgées de 60 ans et plus. Un programme varié très 
apprécié : merci à tous les participants et aux partenaires pour 
ces beaux moments d’échanges et de partage.

Commémoration du 11 novembre
Souvenons-nous de ceux qui se sont battus pour la France, pour 
la paix et la liberté.

Un enfant, un arbre
Comme chaque année depuis 2001, la commune a choisi de 
symboliser les naissances de l’année par la plantation d’arbres. 
Ce samedi 23 novembre, 75 familles ont été invitées à venir 
planter leur arbre dans le quartier des Genêts, près de l’EHPAD.

Découvrir de nouvelles saveurs
À l’occasion de la Semaine du Goût, les agents d’animation et 
de la cuisine municipale ont préparé un menu délicieux et des 
activités originales (ici: réalisation d’un drakkar).
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instants choisis
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Crédit : @ axelmartin__
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Conseil municipal
Le conseil municipal se réunira les 
mardis 10 décembre et 28 janvier à 
19h en mairie. 

Vous pouvez consulter les ordres du 
jour et les comptes rendus sur le site 
internet : www.ville-lepoiresurvie.fr 
(rubrique Découvrir / Mairie).

 MUNICIPALITÉ

La Communauté de communes Vie 
et Boulogne organise une collecte 
des déchets coquilliers du 14 
décembre 2024 au 15 janvier 2025.

Où déposer vos coquilles vides ?
Un big-bag sera installé dans 
chacune des 6 déchèteries du 
territoire.

 Sont acceptées uniquement les 
coquilles vides : huîtres, bulots, 
moules, palourdes, Saint-Jacques, 
bigorneaux…

 Sont interdits : les crustacés 
(crevettes, langoustines…), les 
sacs plastiques, les serviettes en 
papiers, les rince-doigts, les morceaux 
de citron…

Collecte de coquillages
 DÉCHETS

Le cœur de ville en fête !
 NOËL AU POIRÉ-SUR-VIE

Aujourd’hui, les commerces de proximité font face à de 
nombreux défis. Entre la montée en puissance des grandes 
enseignes et le développement du commerce en ligne, les 
petites boutiques se battent pour satisfaire leur clientèle 
locale. Pourtant, ces commerces locaux sont bien plus que 
de simples lieux d’achat. Ils jouent un rôle essentiel dans le 
dynamisme de notre commune. Alors, pour vos cadeaux de 
fin d’année, pour agrémenter vos jolies tables de fêtes, pour 
acheter des produits frais ou tout simplement les soutenir...
il y a toujours de bonnes raisons de faire ses achats dans les 
commerces genôts !

Soutenons nos commerces de proximité !
 ÉCONOMIE

Mercredi 11 décembre, de 14h à 17h30, l ’amicale des résidents 
organise un marché de Noël au sein de la résidence avec la présence 
de nombreux exposants  (artisans, créateurs...). Un spectacle de 
clowns est prévu à 15h. Entrée libre / ouvert à tous.

Rendez-vous place du Marché pour 
profiter des animations de Noël !

n NOËL AU POIRÉ
Carrousel, patinoire, marché d’artisans 
et de créateurs, balades à poney, 
maquillage pour enfants, loisirs 
créatifs...

 Du 13 au 15 décembre 

n CONCERT À L’ÉGLISE
Chants de Noël et contemporains par 
la chorale Chantevie et l’orchestre de 
l’école de musique intercommunale.

 Vendredi 13 décembre à 20h30

n FESTI’ARTIFICE
Un spectacle pyrotechnique musical 
offert par la municipalité à ne pas 
manquer !

 Samedi 14 décembre à 20h30

Carrousel

Marché d’artisans     
et de créateurs

Patinoire

Concert à l’église

Balades à poney

Spectacle 
pyrotechnique

Un marché de Noël à l’EHPAD Yves COUGNAUD
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Cette instance participative permet aux jeunes élus d’agir pour la vie de la commune, de travailler sur différents thèmes 
tout au long de leur mandat et de réaliser des projets concrets.

n 8 NOUVEAUX ÉLUS 
Les conseillers en CM1 sont élus pour deux années scolaires. Le mandat prend fin en fin d’année de CM2. Afin de remplacer 
les jeunes élus rentrés au collège, les 125 élèves de CM1 des quatre écoles de la commune ont été invités à voter vendredi 4 
octobre. Bravo à tous les candidats pour leur démarche citoyenne !

n LES PROJETS
La première réunion de ce nouveau Conseil Municipal des Enfants  (CME) a eu lieu mercredi 16 octobre. Chaque élu a pu présenter 
son programme devant Madame le Maire et les élues référentes. Ce fut également l’occasion de visiter la mairie et de préparer la 
cérémonie commémorative du 11 novembre. Début décembre, le CME se rendra à l’EHPAD Yves COUGNAUD pour un après-midi 
jeux avec les résidents. Les enfants souhaitent ensuite travailler sur la mise en place de projets en lien avec le développement 
durable et l’animation de la commune. Autant d’occasions pour découvrir comment monter un projet de A à Z en groupe !

 CHIFFRES CLÉS
n 18 élus de CM1/CM2 issus des quatre écoles de la commune
n 2 ans de mandat

Bienvenue aux 10 nouveaux élus !
  CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

Au mois de janvier prochain, pensez 
à recycler vos sapins naturels pour 
leur donner une seconde vie. Deux 
sites de dépôts possibles : 
n au Poney club de la Vie,
n sur le parking du magasin Netto. 
Le broyat réalisé sera déposé 
dans les paddocks et sur les pistes 
des poneys pour stabiliser les 
lieux de passage. Merci pour vos 
contributions !

Recyclez vos sapins !
 BON À SAVOIR

Acoustic fête ses 15 ans !

À vos agendas ! La 15e édition du 
festival genôt aura lieu les 21, 22 et 
23 mars prochain. La billetterie est 
déjà ouverte et les noms des premiers 
artistes présents ont été dévoilés : 

n Vendredi : Irma / Electro Deluxe.
n Samedi : Blanco White / Fink / 
Keziah JONES & guests.
n Dimanche : Nach / Olivia RUIZ 
(photo).

Restez connectés, d’autres surprises 
à venir... !

 MUSIQUE

www.acoustic-festival.fr
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Janvier dernier a marqué le 
lancement officiel des travaux de 
restauration du Ruth et du plan 
d’eau du Parc du Moulin à Élise 
avec l’ouverture des vannes pour la 
vidange du plan d’eau. Autorisée par 
les services de l’État, cette vidange 
s’est effectuée en collaboration avec 
l’association de pêche Le Dard pour la 
récupération des poissons.
Depuis, les opérations de curage 
et d’évacuation des boues se sont 
déroulées correctement. Cependant, 
au regard des fortes précipitations 
de ces dernières semaines, l’état 

des sols ne permet pas de réaliser la 
digue dans des conditions optimales 
et pérennes pour l’ouvrage.

Reprise prévue au printemps
La décision a été prise d’interrompre 
le chantier afin de pouvoir le 
reprendre au printemps prochain, 
avec l’espoir de conditions 
météorologiques plus favorables 
permettant d’assurer les travaux de 
façon plus responsable et qualitative.
Dans cette attente, l’aire de jeux du 
site reste fermée. Merci à tous pour 
votre compréhension.

Plan d’eau : interruption des travaux
 GRAND PROJET

Prévus courant 2025, les travaux 
d’agrandissement et de rénovation 
de la déchèterie  (lieu-dit «La 
Thibaudière») sont différés. Les 
premières études avec le cabinet 
ARTÉLIA (en charge de la maîtrise 
d’œuvre) ont mis en évidence la 
nécessité de réaliser un diagnostic 
complet d’inventaire faune/flore/
habitat pendant une année complète 
(sur les 4 saisons). Les travaux 
pourraient débuter en 2026, après 
l ’obtention du feu vert de la DDTM 
(Direction départementale des 
territoires et de la mer) .

Point sur l’extension de 
la déchèterie

 ENVIRONNEMENT

  CADRE DE VIE

À vos plantations !

Ces dernières semaines, les agents du service Espaces verts ont réalisé divers 
travaux de plantation sur la commune.
n Des bulbes de jonquilles, de tulipes et d’ail ornemental autour des jardins de 
l’EHPAD Yves COUGNAUD, 
n Des fruitiers à côté du lotissement Les Genêts : cerisiers, pommiers, poiriers, 
noisetiers et néfliers.
n Des haies aux stades (Beignon-Basset et Idonnière) et à côté de la crèche 
Pomme de Reinette.
n Revégétalisation et renaturation des espaces autour du rond-point du Puy 
Chabot, plantations de sujets plus résistants à la sécheresse avec maintien du 
puits déjà existant et enrochement (photo ci-dessus).

 APPEL À PLANTATIONS
La Chambre d’Agriculture de la 
Vendée lance un appel à projets 
pour la plantation de haies, de 
bois et de bosquets. Propriétaires 
et agriculteurs peuvent déposer 
une demande. Les projets 
éligibles et subventionnables 
sont : 
n Pour les haies : plantations 
autour des sièges d’exploitation, 
le long des voiries et des cours 
d’eau et pour séparer des 
parcelles agricoles.
n Pour les bois et bosquets sur 
les surfaces allant de 0,15 à 5 
hectares.

 DATE LIMITE : 31 MARS 2025

En savoir plus : 
poletechnique@lepoiresurvie.fr

Photo : Le Genôt Perché
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Dernière ligne droite
Rappel :  vous avez jusqu’au 31 
janvier 2025 pour vous raccorder 
gratuitement à la fibre afin de pouvoir 
continuer à :
n Passer et recevoir des appels avec 
votre téléphone fixe (numéro en 02).
n Vous connecter à internet.
n Regarder la télévision, si vous 
recevez aujourd’hui la TV via votre 
connexion ADSL (TV connectée à une 
box). 
Pour accompagner les habitants qui 
rencontrent des difficultés, Vendée 
Numérique propose des rendez-vous 
individuels en mairie les mercredis 11 
et 18 décembre (possible également le 
13 et 20 décembre à Aizenay).

 FIN DU RÉSEAU CUIVRE

Acteur majeur de la commune, 
Solidavie a fêté ses 10 ans fin 
septembre. À cette occasion, le 
centre social associatif a dévoilé 
son nouveau logo et une nouvelle 
signature : action et partage. 

Deux nouvelles co-présidentes

Quelques jours plus tard, les membres 
du conseil d’administration ont élu un 
nouveau bureau avec deux nouvelles 
co-présidentes à sa tête : Laëtitia 
BÂTY et Raphaëlle PÉNISSON. Des 
visages connus car les deux femmes 
sont déjà fortement impliquées 

dans la vie de l’association. « Notre 
volonté est de continuer à être à 
l’écoute des besoins des habitants et 
à travailler en complémentarité avec 
les partenaires». Merci à Emmanuelle 
CAMACHO et Michel MEULEMAN 
pour leurs années de co-présidence.
Pour rappel, Solidavie propose de 
nombreux services à la population : 
transport solidaire, loisirs partagés, 
animations en famille sans oublier les 
activités auprès des enfants (accueil 
de loisirs) et des jeunes.

www.solidavie.com

Du nouveau au centre social !
 SOLIDAVIE

www.vendee-numérique.fr

Le projet d’aménagement qui va permettre le développement du commerce et la création de logements en cœur de ville, en haut 
et à l’arrière de la place du Marché, se poursuit (voir Poiré Mag de janvier et octobre 2024). Le 4 novembre dernier, le pourvoi en 
Conseil d’État a été rejeté. L’utilité publique du projet est donc définitivement confirmée.

Les prochaines étapes

Des procédures sont toujours en cours concernant la fixation des prix du logement situé au 4, rue de la Messagerie, des 
locaux de l’ancien hôtel-restaurant et d’un terrain constructible. Une première phase de démolition d’un garage et d’un préau 
rue de la Fournerie, pour des raisons de sécurité, est prévue en décembre. Il faudra ensuite établir un planning de travail : 
études, définition et mise en œuvre du projet. Cela va s’échelonner sur plusieurs années et fera l’objet d’informations et de 
concertations de la population.

Deux nouvelles acquisitions 
Dans le prolongement de ce projet d’aménagement, les élus, par délibération du conseil municipal, ont validé l’acquisition de 
l’immeuble CDCI (à côté du Café du Commerce) et de la Maison des consorts Darnis (n°23) situés à des endroits stratégiques 
autour de la place du Marché. « Cette maîtrise foncière est utile pour développer l’attractivité et le dynamisme du centre-ville 
avec un projet d’habitat et de commerce cohérent, dans la continuité du projet du haut de la place » souligne Marie CHARRIER-
ENNAERT, adjointe à l’urbanisme et à l’habitat.

L’utilité publique du projet définitivement validée
 AMÉNAGEMENT DU CENTRE-VILLE 

chiffres clés
568

familles adhérentes

86
bénévoles dont          

23 administrateurs

19
salariés
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Complexes sportifs, écoles, 
médiathèque, locaux associatifs, 
Maison de Santé... sont autant 
d’équipements qui rendent 
service chaque jour aux Genôtes 
et aux Genôts. Au total, ce sont 
40 bâtiments communaux qu’il 
faut entretenir et moderniser pour 
assurer de bonnes conditions 
d’accueil aux usagers.

Chaque année, la commune dépense 
en moyenne 450 000 € pour 
entretenir ses bâtiments. « Tous les 
ans, en septembre, nous réalisons 
un diagnostic en prévision du budget 
de l’année suivante » explique Joël 
RATTIER, conseiller délégué aux 
bâtiments et aux équipements 
publics. Un travail mené par les élus 
avec l’appui des responsables de 
services qui permet de prioriser, 
estimer et affiner les travaux à 
prévoir, dans le respect du budget. 
«Si nécessaire, pour les chantiers de 
plus grande ampleur, les dépenses 
sont réparties sur plusieurs années. Il 
faut avoir une vision d’ensemble et sur 
le long terme en intégrant les mises 
aux normes réglementaires». 

Maintenance 
préventive
Les agents du service Bâtiments 
assurent deux types d’entretien : 

n l ’entretien préventif qui a pour 
objectif d’éviter les pannes (par 
exemple, enlever les feuilles des 
toitures, lubrifier les serrures...),
n l’entretien curatif, autrement dit, 
les interventions plus urgentes (fuite 
d’eau, panne de courant, porte qui ne 
ferme plus...). 

« Notre politique est d’axer sur la 
maintenance préventive afin de 
réduire les probabilités de défaillance 
ou de dégradation d’un bien» 
complète Joël RATTIER. Et pour 
répondre à cet enjeu, la municipalité 
s’est dotée depuis juillet 2023 d’un 
nouveau logiciel dédié au suivi des 
interventions. «Cela nous permet de 
centraliser toutes les demandes, des 
services mais également des écoles 
et des associations. On peut ainsi 
mieux planifier et avoir une meilleure 
traçabilité».

Sauvegarde du 
patrimoine
En parallèle, la commune poursuit 
ses efforts pour préserver ses 
bâtiments historiques. Plusieurs 
travaux ont été réalisés cette année 
à l’église Saint-Pierre : réparation 
d’une des quatre cloches en février, 
nettoyage des chenaux en mars et 
maçonnerie sur un pied de voûte 
en septembre. Des interventions 
nécessaires pour la sauvegarde de 
notre patrimoine.

Confort des usagers
Tout en restant vigilante sur la 
maîtrise des dépenses, la commune 
souhaite garantir la continuité de ses 
services, améliorer les installations 
et ainsi favoriser de bonnes 
conditions d’accueil pour les usagers 
(élèves, associations...). 

Préserver et valoriser 
nos bâtiments

40
bâtiments communaux

chiffres clés

1 100 demandes 
d’intervention depuis le 

début de l ’année

35 000 m2

de bâtiments à 
entretenir

8 agents
dans le service

Retrouvez les offres d’emploi  
à pourvoir sur :  

www.lepoiresurvie.fr/
decouvrir/emploi-et-stages

Le saviez-vous ? 
En France, le patrimoine religieux 
appartient pour une large part aux 

communes qui ont la charge de        
leur entretien.
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Retrouvez les offres d’emploi  
à pourvoir sur :  

www.lepoiresurvie.fr/
decouvrir/emploi-et-stages

Des initiatives pour économiser l’énergie
Le chauffage des bâtiments publics représente une charge de fonctionnement 
importante pour la commune. Pour une meilleure gestion énergétique, une 
vigilance constante est apportée à l’optimisation du taux d’occupation des 
salles. Récemment, un dispositif de GTC (Gestion Technique Centralisée) a été 
mis en place dans la salle de l’Oasis. « C’est un système informatisé qui permet de 
contrôler et ajuster à distance le chauffage en fonction des heures de présence 
des usagers» explique Joël RATTIER. «Nous allons prochainement développer ce 
système sur d’autres sites». Concernant l’éclairage, les ampoules d’anciennes 
générations sont progressivement remplacées par une technologie à LED plus 
économe et respectueuse de l’environnement. « 20 000 € sont investis chaque 
année depuis 2020. À ce jour, nous sommes intervenus sur environ 50% de nos 
points lumineux». De bonnes initiatives génératrices d’économies utiles aussi 
bien au budget qu’à l’environnement !

La maintenance de nos 
bâtiments mérite une attention 
particulière afin d’offrir aux 
usagers des équipements sains 
et confortables. Maintenir 
et entretenir ces lieux, c’est 
assurer leur pérennité pour les 
générations futures.

Joël RATTIER
Conseiller délégué aux Bâtiments 
et aux Equipements publics

D
ossier

Travaux de peinture et d’électricité en mairie.
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Cette équipe du Pôle technique est 
composée de 8 personnes avec des 
savoir-faire variés. « De nombreux 
travaux sont réalisés directement par 
les agents» souligne le responsable, 
Cédric ANGIBAUD. Menuiserie, 
maçonnerie, électricité, plomberie, 
peinture... : ce travail en régie 
permet une plus grande réactivité. 
«Nous avons la chance d’avoir une 
belle équipe avec des compétences 
complémentaires».

Service Bâtiments : une équipe aux compétences variées

Création d’une salle de danse et de gym, rénovation de la 
Martelle, extension de la Maison de Santé...: le point sur les 
projets en cours et à venir
Dans le cadre de sa réflexion globale 
sur l’évolution de son patrimoine bâti, 
la Municipalité s’est positionnée sur 
plusieurs orientations. Elle travaille 
actuellement sur différents projets.

n La Jamonière. Les locaux étant 
trop coûteux à réhabiliter, l’orientation 
prise est de transformer ce site 
en habitat après réinstallation des 
associations utilisatrices (Mouvance, 
Ima’Gym et Magenta) dans d’autres 
salles.

n Création d’une salle de danse, 
gymnastique et fitness. Cette 
création a été décidée compte tenu 
de la vétusté des locaux actuels. Le 
dossier est bien avancé. Les travaux 
devraient débuter à l’été 2025. Le 
projet arrêté est la création d’une 
salle en extension du complexe 
sportif de l’Idonnière. Un espace 
d’une surface de 300 m2 qui pourra, 

selon les besoins, être scindé en deux 
salles distinctes. Il est prévu un mur 
acoustique et un local de rangement 
dans chaque salle.

n Étude de faisabilité pour 
l’agrandissement et la rénovation de 
la Martelle. Trop coûteux en frais de 
construction et de fonctionnement, 
le projet de pôle culturel initialement 
prévu sur le site de l’Idonnière a 
été abandonné. Toujours dans un 
souci d’optimiser les bâtiments 
existants, les élus ont décidé, fin 
septembre, de lancer une étude pour 
l’agrandissement et la rénovation de la 
Martelle avec l’objectif d’y aménager 
une salle destinée aux spectacles et 
aux événements (théâtre, cinéma, 
danse...). 

En parallèle, la commune a fait 
l’acquisition, en décembre 2023, d’un 
terrain situé à côté de la Martelle, 

au 32 boulevard des Deux Moulins. 
La maison située sur cette parcelle 
devrait être démolie au premier 
trimestre 2025 , ce qui pourrait 
permettre, selon les résultats de 
l’étude, d’agrandir et de réorganiser le 
parking.

n Maison de Santé. Il reste à ce jour un 
seul bureau de libre pour accueillir de 
nouveaux médecins et professionnels 
de santé. Pour permettre de nouvelles 
installations, un projet d’extension est 
à l’étude dans une partie des locaux 
actuels de COPN (matériel médical). 
Ce projet est conduit en concertation 
avec les professionnels de la Maison 
de Santé et l’entreprise COPN.

n Stockage. Une réflexion est 
engagée avec les associations sur 
leurs besoins de stockage.

Grande salle de la Martelle
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 TRAVAUX

Le saviez-vous ? 
La commune assure le suivi 

réglementaire de ses bâtiments, 
notamment ceux recevant du 
public. Des commissions de 

sécurité effectuent des visites 
de contrôle à des périodes 

différentes (3 ou 5 ans) selon 
le type et la catégorie de 

l ’établissement.

... et ceux en cours et 
à venir !

n École des Pensées (Beignon-Basset ) : 
réaménagement d’une pièce dans la salle de 
restauration (réfection du sol, peinture, faux-
plafond...) pour permettre d’accueillir les élèves 
dans un espace repas sans nuisance sonore ; 
installation de nouvelles ouvertures 
et sécurisation de la cour.

n Création des trois nouveaux bureaux de la 
Police municipale, d’une salle de réunion et 
d’une salle de pause (réalisées de A à Z par les 
agents).

n Installation d’alarmes anti-intrusion sur 
plusieurs bâtiments.

n Mais aussi : Création de petites cuisines 
en bois pour les enfants de la crèche 
Pomme de Reinette, travaux de peinture, 
nettoyages extérieurs, électricité, plomberie, 
maçonnerie... selon les besoins.

Quelques travaux réalisés cette année...

325 000 €
de budget investissement 

en 2024 pour l’entretien 
des bâtiments

chiffres clés

54 608 € 
pour la sécurisation 

des bâtiments sur 
2023-2024

n Juste terminés ! Travaux au 
foyer de jeunes du Beignon-Basset 
(éclairage LED et faux-plafond).

n En cours : Suivi des travaux du 
nouveau groupe scolaire réunissant 
les écoles de l’Idonnière et du 
Chemin des Amours.

n Rénovation des sanitaires et des 
vestaires, faux-plafond et éclairage 
LED dans les équipements sportifs 
de l’Espace Agora (Beignon-Basset).

n Installation d’un système de 
récupération des eaux de pluie au 
centre technique municipal.

De multiples 
interventions

75 586 € 
pour la mise en place 

d’ampoules LED depuis 
2020
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Des conseils et 
des aides pour 
rénover votre 
habitatFo

cu
s

Chiffres-clés

Vous êtes propriétaire occupant de 
votre logement, ou propriétaire d’un 
logement destiné à la location et 
vous souhaitez effectuer des travaux 
de rénovation ou d’amélioration ?

Le Guichet Habitat de la Communauté 
de communes Vie et Boulogne peut 
vous conseiller et vous accompagner, 
de manière neutre et gratuite, 
notamment pour mobiliser les aides 
financières existantes, pour :
n la rénovation énergétique, 
n la rénovation globale d’un logement 
dégradé,
n l ’adaptation d’un logement à la 
perte d’autonomie, afin de favoriser 
le maintien à domicile des personnes 
âgées ou en situation de handicap,
n accéder à la propriété pour les 
primo-accédants (premier achat 
immobilier dans l’ancien nécessitant 
des travaux de rénovation 
énergétique, afin de l’occuper en tant 
que résidence principale),
n mettre aux normes votre 
installation d’assainissement non 
collectif.

Les aides dépendent de votre projet 
et de vos ressources, mais tous 
les ménages, y compris ceux aux 
revenus supérieurs, sont éligibles à 
certains dispositifs ! Attention : les 
travaux ne doivent pas être engagés 
avant que la demande d’aide soit 
déposée et que vous ayez reçu un 
accusé de réception de votre dossier.

Prendre rendez-vous
Contactez le Guichet Habitat par 
téléphone au 02 51 31 08 62 ou par 
mail à habitat@vieetboulogne.fr
En fonction de votre projet et de 
votre situation, un rendez-vous avec 
un conseiller vous sera proposé et 
une visite à domicile pourra être 
nécessaire.

Dans ma maison, il n’y avait 
qu’une salle de bain à l’étage. J’ai 
pu bénéficier d’un peu plus de 
6 000 € grâce à la Prime Adapt’ 
pour la création d’une salle de 
bain au rez-de-chaussée, près 
de ma chambre. Et en prévision 
pour les années à venir, il sera 
possible d’ajouter facilement 
un siège de douche et une barre 
d’appui. 

Hélène DESOUTTER, 75 ans
23

dossiers déposés dont 12 
concernant l’adaptation du 

logement à la perte d’autonomie

350 000 €
de subventions versées 

correspondant à 720 000 € de 
travaux engagés

 25
permanences et 20 visites à 

domicile assurées 

Activité depuis le
 1er janvier 2024 sur la commune

Le taux de subvention de la Prime Adapt’ 
varie de 50 à 70% du prix des travaux 

engagés.
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FocusSolidarité : 

ouverture sur 
le monde

23 ans d’engagement à Madagascar
Depuis 2001, Mada-sur-Vie est engagée dans l’aide à la 
scolarisation des enfants malgaches. Quatre écoles et un 
collège sont soutenus par les bénévoles de l’association 
genôte. Des voyages réguliers sont organisés pour suivre 
les actions en cours. En octobre dernier, sept membres se 
sont rendus sur place. « Il faut bien évidemment poursuivre 
l’entretien des écoles» souligne l’un des membres, Jean-
Claude DUGAT, « l’urgence maintenant est d’agir sur 
l’adduction d’eau. Nous voulons également inciter les 
enfants malgaches à aller à l’école en leur offrant à manger». 

  DES ACTIONS POUR RÉCOLTER DES DONS
Il y a quelques jours, le public a pu profiter du 23e marché 
des arts organisé par l’association. Un bel événement 
culturel et solidaire qui réunit à la Martelle 40 artistes de 
Vendée et de l’ouest de la France. « Un artiste malgache est 
mis à l’honneur chaque année» précise Philippe GOINEAU, 
président. D’autres actions sont organisées pour récolter 
des fonds: un concert de gospel en juin dernier, une 

marche solidaire en octobre et une soirée patoisante 
en mars prochain. « Bien sûr, des dons sont possibles 
toute l’année». L’association a la chance d’avoir sur place 
un contact de confiance qui s’assure de leur bonne 
utilisation, en toute transparence. «Madagascar est un 
pays magnifique mais dans une situation très difficile. Notre 
souhait est de faire progresser les choses en passant par les 
enfants et par l’éducation». 

https://madasurvie.wixsite.com

Projet Togo : envoi d’un container
Il y a quelques jours, un container est parti de Nantes à 
destination du village d’Aledjo au Togo. Un véritable coup 
de pouce pour les habitants qui vont recevoir : 
n du matériel informatique fourni par la Mission locale,
n du mobilier scolaire remis par la commune, 
n des vêtements donnés par le Secours Catholique,
n du matériel de sport fourni par les associations de rugby 
de Montaigu, de la section volley de l’Amicale du Beignon-
Basset et du club de basket du Poiré-sur-Vie.

Merci aux bénévoles et aux partenaires mobilisés autour 
de cette action. L’envoi a été facilité grâce à l’association 
«Coeurs Solidaires Vendée».

  UN PROJET NÉ EN 1996
Depuis une vingtaine d’années, le projet Togo de Solidavie 
a soutenu la création d’une école et d’une maison de soins 
ainsi que l’accès à l’eau potable dans le village. Plusieurs 
rencontres sur place ont été organisées. N’hésitez pas à les 
rejoindre pour réfléchir aux actions à venir !

La commune soutient les associations qui favorisent l’ouverture sur le monde. De beaux projets naissent grâce à la 
mobilisation et aux actions de solidarités d’un tissu associatif dynamique, à l’image de Solidavie et de Mada-sur-Vie.       
Merci à tous les bénévoles engagés !

www.solidavie.com / 02 51 31 66 89



16 DÉCEMBRE 2024

action municipale

Le Passeport du civisme
Nouveauté ! Début octobre, les 250 élèves de CM1 et CM2 des quatre écoles de la commune ont reçu leur Passeport du 
civisme. Cette démarche est une invitation pour chaque jeune à s’impliquer dans la vie citoyenne de sa commune tout en 
développant un sens de la responsabilité et de l’engagement.

à savoir sur ...
choses

UNE ASSOCIATION
Comme plus de 500 
communes en France, 
la Municipalité a 

souhaité proposer ce dispositif sur 
la commune. Il a été créé en 2017, par 
Maxence de RUGY (maire de Talmont-
Saint-Hilaire) sous la forme d’une 
association mobilisée autour d’un 
même défi : forger la citoyenneté des 
jeunes générations.

UN GUIDE LUDIQUE
Le Passeport du civisme 
est un véritable guide 
ludique et pédagogique 

conçu pour encourager nos jeunes à 
devenir des citoyens responsables. 
Il propose aux élèves de suivre un 
parcours civique composé d’actions 
individuelles et collectives.

1 2
DE NOMBREUX 
AMBASSADEURS
Pour chaque action, 
les jeunes sont 

accompagnés des «ambassadeurs du 
civisme», qui valident chaque action :  
n Des élus et agents de la commune 
et de la Communauté de communes,
n Des enseignants et des associations,
n Des acteurs locaux  : Jean MIGNET 
(Mémoire du Poiré), Guy GRANGER 
(Union Nationale des Combattants), 
les membres du collectif «Les 
Artisans d’Art et du Patrimoine», la 
gendarmerie, Solidavie...

4

UN DIPLÔME
En fin d’année, chaque 
enfant recevra un 
diplôme qui reconnaîtra 

son engagement. «Valider ce 
Passeport est un acte fort, c’est 
prendre une part active dans la 
vie de la commune et consolider 
l’apprentissage des valeurs qui 
permettront aux citoyens de demain 
de bien vivre avec leur entourage» 
souligne Sabine ROIRAND, maire, 
«c’est leur donner envie de s’engager 
au service des autres et de leur 
territoire ! ».

5

DES ACTIONS 
VARIÉES
Le Passeport du civisme 
a pour but de forger 

l’esprit civique chez les plus jeunes 
en s’articulant autour de plusieurs 
thématiques : 
n devoir de mémoire,
n solidarité,
n patrimoine,
n protection des citoyens,
n préservation de l'environnement.
Cela se traduit par des actions 
concrètes : participer à une 
cérémonie patriotique,  envoyer 
une carte de vœux à un résident de 
l’EHPAD, suivre en classe une action 
de prévention routière, assister à un 
temps fort sur le harcèlement...

3

Le civisme n’est pas réservé 
qu’aux adultes, il est l’affaire de 
toutes et de tous et ce, dès le plus 
jeune âge ! Ce passeport est un 
bel outil pour aider les enfants à 
devenir des citoyens autonomes 
et responsables.

Blandine DANIEAU
Adjointe en charge du scolaire, 

périscolaire, enfance et jeunesse
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talents d’ici

Spécialisée dans la vente de 
fournitures scolaires et de papeterie, 
l’entreprise familiale Frimaudeau fête 
cette année ses 90 ans. 
L’histoire a commencé en janvier 
1934 à quelques kilomètres d’ici, rue 
Molière à La Roche-sur-Yon. «Mon 
grand-père, qui travaillait alors dans 
une papeterie-imprimerie, a eu l’idée 
d’ouvrir un magasin». Rapidement, 
l’enseigne se positionne comme 
l’interlocuteur des établissements 
scolaires et des accueils de loisirs.              
« Aujourd’hui encore, cela représente 
plus de 90% de notre activité».

6 000 références
Au fil des années, la place manque 
dans le magasin de centre-ville mais 
il faudra attendre avril 1998 pour voir 
l’entreprise s’installer sur la commune, 
dans le quartier de La Ribotière. «Ce 
nouveau local nous a permis d’étendre 
progressivement notre gamme de 
produits et notre activité sur plusieurs 
départements voisins». Un catalogue 
enrichi comptant une centaine de 
pages en 1990 contre près de 800 
aujourd’hui. De quoi satisfaire les 
quelques 1 000 clients professionnels ! 

3e génération
Après son grand-père, puis son père 
et son oncle, Jérôme FRIMAUDEAU 
représente la 3e génération à la 
tête de l’entreprise familiale. « J’ai 
baigné dedans depuis tout petit 
mais je n’avais pas forcément l’idée 
de reprendre au début, cela s’est 
fait naturellement en 2002». Pour 
le moment, rien n’est tracé pour la 
suite. «J’ai deux filles encore jeunes. 

Si elles souhaitent continuer, pourquoi 
pas, mais je ne les pousserai pas à 
reprendre». L’objectif maintenant 
est de consolider l’activité dans un 
secteur très concurrentiel. «Pour 
avoir plus de poids, nous avons créé 
il y a près de 20 ans un groupement 
indépendant qui compte une quinzaine 
d’entreprises en France».

Ouvert à tous !
«Notre activité est soumise à la 
saisonnalité avec une forte activité 
entre mai et août pour les préparatifs 
de la rentrée». Une quinzaine 
de saisonniers sont d’ailleurs 
embauchés à cette période.
Parmi les axes de développement, 
l’entreprise souhaite commercialiser 
davantage de «packs rentrée 
personnalisés» aux particuliers, 
en lien avec les listes fournies par 
l’école. «On prépare tout, il suffit 
juste de venir le récupérer». Plus de 
15 000 packs ont été commandés en 
septembre dernier. 
Les 90 ans ont été l’occasion 
d’imaginer un nouveau logo et de 
réaliser des travaux pour améliorer 
la visibilité du magasin. Car un 
autre objectif de Jérôme, c’est 
de faire connaître la boutique aux 
particuliers. «Beaucoup pensent 
qu’elle est réservée aux professionnels 
mais non, c’est ouvert à tous !» Outre 
la papeterie, vous trouverez sur 
place de nombreux jeux et articles 
de loisirs créatifs. Inspirant en cette 
période !

  Jérôme FRIMAUDEAU
Gérant de l’entreprise 
«Frimaudeau»

« 90 ans     
cette année ! »

Portrait

chiffres clés

1934
Année de création de 
l’enteprise familiale

1998
Année d’installation sur la 

commune 

19
employés dont 14 sur la 

commune

22 rue des Champs / La Ribotière 
www.frimaudeau.fr

4 millions €
de chiffres d’affaires en 2023
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sortir

NOËL AU POIRÉ-SUR-VIE !

PLUS D’INFOS SUR

WWW.VILLE-LEPOIRESURVIE.FR

AU POIRÉ-SUR-VIEAU POIRÉ-SUR-VIE
DU VENDREDI 13 AU DIMANCHE 15 DÉCEMBRE 

DU 13 AU 
15 DÉC.

DU VENDREDI 13 AU DIMANCHE 15 DÉCEMBRE
Le coeur de ville en fête pour Noël !
Événement organisé par la commune

animations
VENDREDI 6 DÉCEMBRE
Marché de Noël
Organisé par le FAM «Le Village» 
de 15h à 20h
Impasse Saint-Joseph

Entrée libre / 02 51 06 96 30

MARDI 10 DÉCEMBRE
Don du sang
Organisé par l’Association 
Intercommunale des Donneurs de 
Sang Bénévoles
de 15h à 19h
Salle des fêtes de Belleville-sur-Vie

mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

MERCREDI 11 DÉCEMBRE
Marché de Noël
Organisé par l’EHPAD Yves COUGNAUD
de 14h à 17h

Rue Auguste Gendreau

Ouvert à tous / Entrée libre

SAMEDI 11 JANVIER
Concours de palets
Organisé par l’ABB Foot
à partir de 13h30

Salle omnisports du Beignon-Basset

06 29 78 35 21

JEUDI 16 JANVIER 2025
Sabine ROIRAND, Maire, et les élus du 
conseil municipal, ont le plaisir de vous 
convier à la cérémonie des vœux (une seule 
cérémonie cette année pour la population et 
les forces vives). L’occasion de se réunir et 
d’échanger sur les projets passés et à venir 
tout en partageant un moment convivial.

Sabine ROIRAND, Maire du Poiré-sur-Vie, 
et les membres du Conseil municipal

vous souhaitent une belle année

CÉRÉMONIE DES VOEUX
JEUDI 16 JANVIER À 19H

La Martelle

CÉRÉMONIE DES VŒUX

À 19h / La Martelle

Entrée libre / Ouvert à tous

Gratuit / Programme complet : www.ville-lepoiresurvie.fr

16/01

Animations pour tous !

Festi’Noël : concert de la chorale CHANTEVIE

Festi’Artifice : spectacle pyrotechnique musical

Samedi 14 décembre à 20h30 place du Marché

Vendredi 13 décembre à 20h30 à l’église Saint-Pierre

Du 13 au 15 décembre place du Marché : carrousel, balades à poney, 
maquillage pour enfants, patinoire, marché de créateurs et artisans...

JEUDI 16 JANVIER
Cérémonie des voeux à la population 
et aux forces vives 
à 19h
La Martelle

Ouvert à tous

SAMEDI 25 JANVIER
Soirée «Disco roller»
Organisée par le Poiré Roller 
à 18h30
Complexe sportif de la Montparière

Réservation sur HelloAsso

SAMEDI 25 JANVIER
Cérémonie de la Sainte-Barbe 
à 10h30
Salle des fêtes de Bellevigny

DIMANCHE 26 JANVIER
Portes ouvertes des Genêts d’Or 
à partir de 11h
La Martelle

VENDREDI 24 JANVIER
Loto
Organisé par l’Amicale laïque
La Martelle

amicalelaique85170@gmail.com
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Lutter contre les 
idées d’extrême 
droite !
Après deux ciné-débats en 2023, 
l’un à vocation écologique (film 
Les Gardiens du climat), l’autre à 
dimension sociale (film Debout 
les femmes), l’association Le 
Poiré Autrement a voulu en 
2024 aborder, dans le cadre d’un 
débat citoyen, un sujet politique 
d’actualité. 

La place prise par l’extrême 
droite et l’évolution nationale et 
internationale nous interpellent 
en effet avec vigueur.

Aussi, nous avons proposé 
aux habitants du Poiré et 
des communes voisines de 
venir échanger avec des 
acteurs du monde associatifs 
et professionnels sur les 
mécanismes de la propagation 
des idées de l’extrême droite. Le 
débat organisé sur ce thème, le 
17 octobre au Beignon-Basset, a 
réuni plus de 70 personnes. 
La table ronde était animée par 
Jean-Paul Gautier, politologue 
historien, spécialiste de l’extrême 
droite. Il était accompagné 
de représentants locaux de 
différentes organisations : la 
Cimade, la CGT, la Confédération 
paysanne, la Ligue de 
l’enseignement (FOL).

L’histoire de la montée des 
mouvements extrémistes 
de droite en France, leurs 
ramifications sur le plan national 
et en Vendée ont appuyé le 
débat.

Cette soirée a permis des 
échanges riches et instructifs 
qui démontrent la très forte 
préoccupation des citoyens 
et des organisations sociales, 
syndicales et culturelles devant 
la poussée et les dangers de 
l’extrême droite.

Les élus 
Le Poiré autrement

expression
politique

Médiathèque Cœur de ville
Lundi > de 15h30* à 18h30
Mercredi > de 10h à 13h et de 14h30 à 
18h30
Jeudi > de 16h30* à 18h30
Vendredi > de 16h30* à 19h
Samedi > de 10h à 13h
* 14h30 pendant les vacances scolaires

Médiathèque Beignon-Basset 
Maison de quartier Agora

Mercredi et samedi > de 10h à 12h
Vendredi > de 16h30 à 18h30

Piscine du Poiré-sur-Vie 
En période scolaire  
Lundi et jeudi > de 12h40 à 13h45
Mardi et vendredi  > de 19h à 21h
Mercredi > de 8h30 à 10h45 et de 15h à  17h
Samedi > de 14h30 à 16h45
Dimanche > de 9h à 12h15

En période de vacances scolaires
Lundi et jeudi > de 12h40 à 13h45 et de 
15h à 18h30
Mardi et vendredi  > de 15h à 18h30 et de 
19h à 21h
Mercredi > de 8h30 à 13h45 et de 15h 
à  18h30
Samedi > de 14h30 à 17h30
Dimanche > de 9h à 12h15

Déchèterie du Poiré-sur-Vie
Lundi et jeudi > de 13h30 à 17h30
Mercredi, vendredi et samedi  > de 9h 
à 12h et de 13h30 à 17h30 

Mairie du Poiré-sur-Vie
Lundi, mardi, mercredi et vendredi > 
de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
Jeudi > de 9h à 12h30 
Samedi > de 9h à 12h

LES HORAIRES D’OUVERTURE

cinéma

sport
SAM. 7 ET DIM. 8 DÉCEMBRE
Course Nature de la Vie
Organisée par le Jogging Club
Trails , marche nordique, courses 
enfants...

www.joggingclub-poiresurvie.fr

26-28 DÉC. / 18-19 JANVIER
Cinéma
Organisé par Ciné Le Poiré 
Familles Rurales
La Martelle

www.cinelepoire.com

LES ANIMATIONS DE LA MÉDIATHÈQUE

Médiathèque Cœur de Ville  • 19 rue des Chênes / 02 51 31 89 01

SAMEDI 14 DÉCEMBRE
Bébés lecteurs pour les 0-3 ans

MERCREDI 18 DÉCEMBRE
Histoires pour les 3/8 ans

Gratuit sur inscription

10h

Gratuit (inscription recommandée)

11h

Voici la liste des commerçants 
présents sur la place du Marché :

n JEUDI, de 9h à 13h : La Ferme de 
la Goichonnière / de 8h30 à 13h : 
Fromage MJ / de 8h30 à 12h30 : Les 
Vergers d’Apremont.

n 3E JEUDI DU MOIS, de 8h30 à 12h30 : 
M. et Mme DELAVAL (vêtements pour 
femmes).

n VENDREDI, de 8h à 13h : Boucherie 
Genôte / de 16h30 à 19h30 : Bambou 
Délices (plats asiatiques).

n DIMANCHE, de 8h à 12h30 : Les 
Petits Patroyards (huîtres, palourdes, 
moules) - place de l’Église.

marché
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Sabine ROIRAND, Maire du Poiré-sur-Vie, 
et les membres du Conseil municipal

vous souhaitent une belle année

CÉRÉMONIE DES VOEUX
JEUDI 16 JANVIER À 19H

La Martelle


